

EL DEMOCRATA

PERIÓDICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
L. M. HERMIOA VASQUEZ

Calle Malecón y Sucre.
Tercer Piso — casilla N° 9

ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA
Política — Literatura — Intereses Generales.

AÑO II - EDICION DE 4 PAG. — VALE 10 Cts. | NÚM 74

Babahoyo, 7 de Marzo de 1935. Ecuador

EDITOR
Ubaldo U. Macías

ADMINISTRADOR
H. E. CAMPI MAQUILON

El cisma en el cuerpo de Bomberos. COMO DEBE SOLUCIONARSE.

Por no ahondar más divisiones que redundarían en menos cabo de la institución bombieril, y en perjuicio de la ciudad misma expuesta a sufrir sus peligrosas consecuencias, no queremos comentar en forma alguna—como no lo hicimos en nuestra edición anterior—las causas que han dado origen al gravísimo cisma surgido entre los valerosos y abnegados legionarios de la casaca roja, dignos por mil títulos de toda clase de respetos y consideraciones sociales.

Mas, las renunciaciones presentadas por parte de los principales miembros del Cuerpo de Bomberos, y las más que se anuncian, nos precisan a hacer algunas consideraciones, por ver de restablecer el orden, disciplina y buena armonía, que en todo caso debe primar entre tan patrióticos ciudadanos, a cuyo celo y abnegación se encuentra confiada la ciudad.

Los agravios personales—sobre todo de cierto orden—cuando no son inferidos de manera intencional, como suponemos haya ocurrido en el presente caso, en que indudablemente no se previeron sus consecuencias, siendo mas bien obra de ligereza y falta de tino y sagacidad, si no ataca la dignidad en forma de lesionarla, creemos debieran posponerse a las consideraciones y vínculos de convivencia social, a que por fuerza estamos ligados todos los habitantes de una sección territorial, con cuanto mayor razón, en tratándose de la seguridad de las personas y bienes de los asociados, como en el presente caso, en que el bombero, representa con abnegación y patriotismo esta seguridad.

Es por esto, que creemos no debieran aceptarse las antedichas renunciaciones, todo lo contrario, escogitar por parte de las autoridades y Primer Jefe del Cuerpo, la mejor forma de restablecer la buena armonía entre todos los miembros del Cuerpo de Bomberos, olvidando en aras del bien público todo resquemor producido por un desgraciado incidente, en una fiesta en que nuestros bomberos y los del Guayas, se preparaban a darse el estrecho abrazo de camaradas, con motivo de la grata visita de una Delegación encabezada por su Primer Jefe el coronel Ca-

El Nuevo Carnaval En Quito.

¡Cuanto va del carnaval de otros tiempos! Hasta ahora me recuerdo con horror de las muertes que cada año ocasionaba; y cuando no eran muertes, por lo menos fiebres y pulmonías. Y lo peor es que todos reconocimos lo bárbaro del juego, todos lo condenábamos en el fondo de nuestras conciencias, y con todo, llegando el caso nadie era tan bárbaro como nosotros.

(Pasa a la Pág. 3)

EL ESTOMAGO

Héme aquí con la pluma en la mano y con la palabra estómago puesta sobre el papel. Diríase que iba a hacer una disección anatómica si no se viera en cuenta que no estudio para cirujano, que mi pluma no es escalpelo, ni mi escritorio anfiteatro, y que el estómago que tengo entre manos no es el de un muerto, sino el de los vivos.

A semejanza de tantos hombres que no tienen mas cabeza que su estómago, va feste artillo encabezado con esta palabra, que, aunque esdrújula, es, por ahora, para mi demasiado grave, por cuanto voy a tratar de un objeto de tanta gravedad y de considerable magnitud.

El tema no es muy nuevo que digamos: muchos han escrito sobre el estómago, aunque en verdad mas son los que han escrito por el estómago...

(Pasa a la Pág. 3)

rrera Calvo y el ex-Jefe Garay, portadores de la Motobomba obsequiada por el Gobierno al Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, y quienes, con disgusto, tuvieron que presenciar el enojoso incidente que ha motivado la desunión y cisma entre nuestros esforzados bomberos.

A esta labor de reconciliación y unificación, debemos contribuir todos, especialmente las autoridades superiores con el tino y sagacidad que el caso requiere, a fin de limar asperezas cuanto antes, restableciendo la armonía en tan simpática y abnegada institución como lo es el Cuerpo de Bomberos.

Se confirman denuncias realizadas en "El Demócrata" sobre malos manejos de una Dependencia Municipal.

El Diario El Universo de ayer, trae en primera plana la noticia de su correspondiente capitulino, relativa al desfalco que un inspector de la Contraloría, encontrara al verificar el arqueo de la Tesorería Municipal del cantón San Miguel, en la vecina Provincia de Bolívar, comprobando inversiones falsas y fraudulentas, responsabilizándose al Tesorero Carlos Jarín, al ex-presidente del Concejo Realdo Arguello y a todos los Concejales actuantes, inclusive el Secretario de la corporación Jorge García, para su enjuiciamiento.

Al dar esta noticia el correspondiente de El Universo, manifiesta que aquellas fiscalizaciones a la Tesorería del Municipio de San Miguel, se han efectuado en vista de las denuncias hechas en el bisemanario "El Demócrata" de esta ciudad, denuncias que se publicaron en nuestra ediciones anteriores y que fueron enviadas por nuestro correspondiente capitulino "Flageolet".

Atentados al pudor

En la Comisaría Nacional se ha instruido sumario, contra Germán Mendoza, por haber atentado contra el pudor de la menor de once años Olga Bolívar Olaya, hija de Pablo Olaya y Mercedes Barrozo, hecho ocurrido el día domingo último a eso de las siete y media de la noche, en circunstancias que dicha menor había ido a devolver una tina a la conviviente de Mendoza, la cual se encontraba en ese instante ausente y solo el infractor, quien fué sorprendido por aquella en circunstancias que se esforzaba por ultraje el pudor de la menor, sin que haya podido llevarlo a cabo por haber llegado su conviviente, la misma que hizo la burla del caso.

En esos momentos el padre de la menor que iba a su acostumbrada visita de los días domingos, se encontró con el alboroto, por lo cual solicitó el auxilio del Jefe de la policía rural, el mismo que puso a su disposición tres números al mando del oficial Campuzano, quienes apresaron al infractor.

El Liberalismo.

(Conclusión)

Por mucho que se oiga lo contrario, el espíritu de especialismo, según el decir de un ilustre pensador, invade la actividad política y social, y, cada día, con mayor intensidad, los hombres consagran todas sus energías a una causa particular con la exclusión más consciente de cualquier otra consideración.

Creo, pues, distinguidos amigos, que el Programa del Partido Liberal, está por realizarse y que su fórmula pudiera sintetizarse en la siguiente frase: el absoluto triunfo del YO en los ordenes Político, social, económico y religioso.

Por lo demás, sigan ustedes laborando en su hermosa revista—con entusiasmo y fe en el porvenir: sea el libro de Uds. el portestandarte de las nuevas idealidades, de la ciencia que avanza; constituyéndose, en buena hora, en la vanguardia de los luchadores de la idea, que siempre merecen aplausos justos los mensajeros de nuevas verdades; siempre es hermosa la aurora que disipa las brumas de la noche y anuncia el amanecer del nuevo día, en que esplendoroso lucirá el sol de la verdad y de la justicia.

De ustedes atento y seguro servidor.

OCTAVIO DIAZ

Cuenca, Julio 10 - 1929

Parece q' el Gobierno no encuentra la persona a quien nombrar de Intendente.

Los días pasan sin que hasta hoy sea nombrado el nuevo Intendente de policía que remplazara al Sr Leonidas V Larrea, que fué cancelado de su cargo, de manera intempestiva, acusado según dimos cuenta en nuestro número anterior de una falsa y villana intriga.

Se asegura que el Gobierno no nombrará a ninguna de las personas solicitadas por el Gobernador Salcedo, y que es más que probable, se designe una persona de fuera, cuya selección probablemente es causa para el retardo en el expresado nombramiento.

Declaración de Gumercindo Caleño, uno de acompañantes al supuesto testador José Abelardo Vásquez, y que confirma que se suplantó dicho testamento.

(PARA EL ABOGADO "ANDA MORE")

En Babahoyo, a once de Julio de mil novecientos treinta, a las once de la mañana, ante el señor Eladio Roldós Barreiro, Intendente General de Policía de esta Provincia y el infrascrito Secretario, compareció GUMERCINDO CALEÑO, a readir su declaración en el presente juicio. Al efecto, juramentado que fue en legal forma, previa explicación de las penas del perjurio, y advertido de la obligación que tiene de rendir su declaración con verdad, exactitud y claridad acerca de lo que supiera y fuere preguntado, y ofreciendo así hacerlo, dijo: llamarse como queda expresado, de treinta y cinco años de edad, soltero, agricultor, ecuatoriano, nacido en la hacienda "El Carmen" de la parroquia Carrascal, residente en el sitio "Yongonal", de la jurisdicción de la parroquia Jójan. Examinado al tenor del auto cabeza de proceso y Art. 90 del Código de Enjuiciamientos en Materia Criminal y citas hechas, expuso: que es verdad la cita hecha por el doctor Ángel Benigno Merehan acerca de lo que el exponente acompañó a José Abelardo Vásquez, desde las cinco de la tarde del día que llegó a esta ciudad hasta el siguiente día en que falleció; y en el transcurso de tiempo que estuvo el declarante en compañía de José Abelardo Vásquez, vio que este no testó y no PODÍA TESTAR por cuanto desde que lo trasladaron a esta ciudad estaba Vásquez sin habla y sin conocimiento hasta que falleció (Este testigo contradice a todos los del testamento, a excepción de Macías, quien habla la verdad, puesto que el mismo día que se suplantó el TESTAMENTO, dice: fue llevado a la Escribanía de Caicedo para que reconociera la firma esto es al meca de haber fallecido Vásquez; los testigos Hernández, Tejada y Flores no podían firmar la noche del arribo de Vásquez a esta ciudad, en la covacha de Rodríguez donde se hospedara José Abelardo Vásquez). Que esto es todo cuanto sabe y puede declarar, Leída que le fué la presente declaración se afirmó y ratificó en su contenido, y afirma en unidad de acto con el señor Intendente General de Policía y el infrascrito Secretario que certifica. El Intendente General de Policía.—Eladio Roldós.—El

Declarante.—Gumercindo Caleño.—El Secretario.—P. Castro G.

NOTA: Que dirá "Anda More" con esta declaración merece crédito una persona que viene acompañando al enfermo en junta de su conviviente Tomasa Rivas, y por quien debía estar para favorecerle en el supuesto TESTAMENTO, ya que, sin lugar a duda hay que convenir que les unía estrecha amistad a Vásquez y su familia con este testigo, pero el no quiere mentir y solo expresa la verdad de lo que aconteció la noche aquella que pasó con el enfermo en esta ciudad, esto es, que no vió otorgar ningún TESTAMENTO, otro tanto dice el testigo Eleuterio Semper.

Un Juicio que promete ser ruidoso y de escenas segocijantes.

ES SOBRE NULIDAD DE MATRIMONIO

Ante el señor Alcalde Primerio Cantonal don Félix Antonio Checa, ha presentado demanda de nulidad de matrimonio la Sra. Rosa A. Jácome A., quien alega entre otras cosas "que se le hizo comparecer ante el Jefe Política de este cantón para que celebrara contrato matrimonial con el señor Manuel Genaro Sánchez; y que se le casó sin el consentimiento", por lo cual demanda la nulidad del matrimonio.

Actúa como Escribano el señor Victor F. Guevara,

FLORILEGIO.

Dichosa.

¿Sabes qué significa ser dichosa? Tener un cielo azul, soñar con ástros, pájaros y flores, con fé en el alma y en los ojos luz... Ver risueña a las puertas de la vida la ardiente juventud; tener talento, gracia y hermosura... ¿Para qué decir más? ¡Ser como tú! Juan de Dios Peza.

Jose E. Arellano

Vende mercaderías nacionales y extranjeras, por mayor y menor. Compra productos del país. Calle: "Veintisiete de Mayo"

Plaza del Mercado.

Quereis bestir con elegancia y al Ultimo Estilo?

Acudid a la Sastrería de RAIMUNDO P. ESPIN, En la Calle "Diez de Agosto" intersección "Abdón Calderón" frente a la Plaza de Mercado, No. 133. Contando para ello con lajza práctica, puntualidad y esmero. PRECIOS MODICOS.

Reuncia de Comandantes de Compañía y Ayudantes de Brigada del Cuerpo Bomberil.

BABAHYO, Febrero 25 de 1935.

SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA PRESENTE.

Los que suscribimos, ante usted, como Jefe nato del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, con todo respeto, venimos a exponer que anteanoche en que se dió un baile en la Casa Municipal a la Delegación del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, recibimos un bofetón cuando, frente a la puerta del Municipio, se nos ordenó retirar, en medio de la rechifa del pueblo que presencié el atropello de que éramos objeto.

Como tal acto está revelado a las claras que, a pesar de ser una fiesta bomberil, se posponía a los bomberos para que no concurriéramos a la recepción (aún dispuestos a dar la cuota estipulada) ultrajados en nuestra dignidad, a la vez que protestamos por la falta de tino i de consideración del señor Coronel Primer Jefe del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, presentamos ante usted la renuncia irrevocable de nuestros cargos, haciéndolo ante su Autoridad porque estamos seguro que el Primer Jefe no le daría el curso correspondiente.

ABNEGACION I DISCIPLINA.

El Comandante de la Compañía Salvadores N.º 3 Leonel Esparza.—El Ayudante de Brigada Carlos I. Marcial.—El Comandante de la Compañía de Hacheros N.º 2 Benito Navia.—El Ayudante de Brigada, Gilberto Abad Gómez.—El Ayudante de la Compañía Babahoyo, N.º 1 Teodoro Suarez.—El Ayudante de la Compañía Salvadores N.º 3 Luis Caicedo.—El Ayudante de la Compañía Salvadores N.º 3 Lorenzo Morán.—El Ayudante de la Compañía Salvadores N.º 3 Luis Vargas.—El Ayudante de la Compañía Salvadores N.º 3 Julio Gutierrez.—El Ayudante de la Compañía Salvador N.º 3 Emilio Alvarez.—El Ayudante de la Compañía Babahoyo, N.º 1 Enrique Jaramillo.—El Ayudante de la Compañía Municipal N.º 4 Timoteo Bravo.

LA MUJER Y LA CASA

LA SILUETA FEMENINA Por IVONNE

Permanezcan delgadas, pero no flacas dice miss Any en un interesante artículo sobre la delgadez de muchas mujeres. Pensemos en los vestidos des-cotados que las exigencias de la vida mundana nos obligan frecuentemente a llevar. Unas espaldas descarnadas, con salientes prominentes, una garganta que huye, los brazos que parecen cerillas y, por encima de todo esto, una epidermis disecada, no son cosas muy atractivas.....

¿Para qué queréis ser delgadas? pregunta miss Any ¿Para gustar? ¿A quien? ¿A los hombres! Esto, sino han perdido enteramente el más elemental sentido de la estética femenina, no pueden en manera alguna; referir la extravagancia actual a las hermosas carnaciones de antaño.

En este asunto, como en todos los extremos conducen a un resultado muy diferente del buscado. La moda al imponernos en nueva tiranía ha querido hacer de nosotros tipos de esbeltaz perfecta que pudieran adaptarse a las nuevas modalidades de la vida moderna, pero en ningún caso ha pretendido apartarnos de la esencia misma de la femineidad consistente en conservar las marcadas diferencias que f rzosamente deben

La dignidad al Rio

En el Establecimiento del Señor Luis A. Moscoso, se les necesita a los señores Virgilio González, David Jácome Sub-Inspector Municipal y a José Cáceres Celador de la Policía Nacional, para que paguen sus cuentas, previniéndoles a los demás deudores, si no se acercan a arreglar sus cuentas, correrán esta misma suerte en el Universo.

Luis A. Moscoso M.

Nota Editorial.

El Demócrata, desde el presente número continuará publicándose como bimensuario, y atendido en la parte tipográfica, únicamente por los jóvenes Jorge Victor C. Boada y R. G. Ricaurte L., que hace poco se han iniciado en el arte de Gutenberg por lo cual, rogamos disculpar cualquier deficiencia.

Todo esto en atención a que sigue delicado de salud y en la ciudad de Guayaquil nuestro editor Sr. Ubaldo U. Macías.

existir entre los dos sexos. La facura no dará jamás un tipo de lines perfect; huyemos de ella como de la extrema gordura y procuramos mantenerla en un término medio, ligeramente más delgado del que nos recuerda la Venus de Milo

Cronicas de Quito.

Vamos a suplicar a la vida que no duela mucho.... Que no nos vista de duelo el alma; que no nos hiera con sus decepcionantes carcajadas..... Pero, ¿qué hacer? Si la vida se muestra ridicula en sus lucubraciones humanas, que todo lo denigra.... I, hai que pasar por entre esas sombras con la luz de una melancolia errante, q' no se aviene a detenerse en los charcos de las vulgaridades de seres ataviados de egoismos, embutidos de saña; a las de melancolías que no se conforman ni con los santos de las sirenas del amor i del engaño, que pasan, con manecitas enguantadas i chapas rojas del tatuaje repugnante, que les hace discipulas de las alegres mujeres del COMERCIO... ¡Qué va a entretener la inquietud del fatigado i doloroso espíritu la visión de esos seres de vitrina..... Seres que llevan sus cinco sentidos en sus talldas o en sus coloretos, i por qué no en las farras?

Si, la vida se ha ce oscurece entre la bastardía de tanto endiosado paladín de las farsas sociales, i de los chismes políticos.

I cada día de estos que se van con sus lluvias de frío mordedor; con la monótona canción de un viaje sin rumbo, como la barca pesada de la existencia; nos sorprende un desengaño mas i una ilusión menos.... Un vejamen, talvez, de la torpe realidad del siglo veinte, hábito de entricamientos....

Cómo debe vivir lejos del siglo El Dilettante Carlos H. Budara, genial escritor i por más cierto incomprendido i solo, me ha dicho parodiando a uno de sus grandes amigos, como el filántropo Juan Manuel Lasso: "El alcohol es el cloroformo que beben los pobres para no sentir la dolorosa operación de la vida". I esto aunque no me conforma, me da modos de abrebear, aun que no sea el alcohol que degenera emborachando, siquenta el vino dulcísimo de las emociones, de los deleites espirituales, de los vinos azules de las tardes de ensueño, de todo lo fragante i emotivo de los mirajes, o una mirada de mujer, en cuyas pupilas se crucifica el alma, dulcemente, sin protesta, como arrullando musicas celestes. Así, las pupilas, enfocadoras de paraísos perdidos... tienen, claridad de esperanzas soleadas de auroras de amor, i se hacen soportables los trotes hirientes de los demas; de los convencionalistas; de los practicos que saben vivir, aunque sea asaltando las arcas fiscales o los puestos del Gobierno DEMOCRATA, con las consabidas palancas de todas las épocas de los oligárquicos.....

Carlos H. bendito tú que vives en las nebulosas, eres austral!

FLOAGEMOAL.

El Estómago

(Viene de la Pag. 1)
Pero muy poco importa que que no sea nuevo; así será yo el único que no andeja caza de novedades.

Dicho lo cual voy a tratar formalmente del asunto.
Cuenta la historia que Plotino, filósofo de Alejandría que vivió hacia el siglo II de la cristianidad, siempre que se ponía a comer, lloraba inconsolablemente y como un niño.

¿Qué es lo que daba origen a esa extraña ceremonia de apertura en una comida?

La contemplación del filósofo, que en esos momentos conocía, mejor que nunca, que la pobre naturaleza humana había venido al mundo con estómago, y que se hallaba sujeta a la imperiosa y prosaica necesidad de comer.

Bien merecía este sabio haber nacido en aquellos mundos, cuyos habitantes, según la opinión científica de Flammario, no están obligados al grosero trabajo de comer y beber; porque el aire, mas nutritivo que el nuestro, les basta para la vida.

Por lo contrario, bienvidos fueron a la tierra Heliogábalo, Vitelio, el granadero Tarrac y otros comilonos y tragadabias que nacieron para digerir, y que por cierto no se habrían visto satisfechos con un almuerzo de gas oxigeno o una cena de nitrógeno.

Plotino llorando delante de una chuleta de ternero o de un plato de menestra, es, a mi modo de ver, más filósofo que en la cátedra, explicando en lo que consistía la esencialidad elemental del pensamiento.

Aplaudo de muy buena gracia su filosofía espiritualista, y hay que convenir en que fué un genio imitable.

En estos tiempos de materialismo, habría pasado por lo co para los ignorantes y por estúpido para los sabios, como Huxley, para quienes los hombres, y eso haciéndonos mucho favor, somos nada menos que descendientes, en línea recta, del mono chimpanzé, o una especie de gusanos que crecemos y avanzamos hacia la verdad, a medida que devoramos.....

Los que galantemente se llama buen tono, hermano de con el buen gusto, hacen hoy en día, que al sentarnos a la mesa, abramos boca con un bitter o un cocktail, y no con las lágrimas arrancadas por la filosofía neoplatoniana. La sublime idealidad de Platón nada puede en presencia del positivismo de un buen plato de roastbeef.

Si he visto llorar a alguno en la mesa, seguramente no ha sido en virtud del conocimiento de las miserias de la humanidad, sino a causa de la inhumanidad, de la cocinera; no por el exceso de la espiritualidad en su ser, sino por el exceso de calor en el chocolate, que al primer inadvertido sorbo, le ha hecho saltar las lágrimas, sin que el paciente pudiera remediarlo.

Federico Proaño.

(Continuará)

ANUNCIE UD, SU NEGOCIO EN EL DEMOCRATA

El Nuevo Carnaval En Quito.

(Viene de la 1º Pág.)

Desgraciado el que salía a la calle en aquellos días, porque allí estaban las pilas públicas donde se le sumergía con tapa y todo; allí los cajones de agua donde se le ponía como a ratón en trampa. Ay de la que se asomaba a la ventana, porque no estaba libre de esos huevazos que partían la cara o reventaban un ojo. Y si por evitarlos, se ponía tras los bastidores, peor para ella, porque entonces ya no era el huevo el que ejercía su acción destructora, sino los vidrios convertidos en astillas. Esa era la mejor manifestación de cariño que se le podía dar a la joven con quien se jugaba. Las casas y las calles eran una loquera; Había quienes, con muchos meses de anticipación, guardaban grandes cantidades de huevos a fin de que se pasasen. Los jóvenes, cuando la puerta de la calle estaba cerrada, escababan las ventanas y penetraban hasta los dormitorios. La libertad que en días de carnaval se daban era grande. Y si entraban por donde debían entrar, las criadas de la casa les aguardaban en lo alto de las escaleras con sendos baldes de agua sucia sacadas de la cocina, y les ponían peor que si los tales hubieran naufragado; después de lo cual, mientras ellos iban a tomar el desquite con las patronas, las dichas criadas echaban la llave a la puerta principal, y corrían luego a ayudar a sus amas. Era de verse aquello: parecía que había llegado el día del juicio: tal era la confusión, tal el gritar de todos, y el perseguirse los unos a los otros. En vano las muchachas corrían en distintas direcciones a los rincones de la casa, porque allá las alcanzaban, y les quebraban huevos en la cabeza, len la cara, en el cuello, y por último en el seno donde los estrujaban, para que corriese por todo el cuerpo ese néctar de los dioses. Pero esto le parece al entusiasta jugador muy poca cosa, y sobre los huevos le hecha harina y anilina de todo género. El pelo se le ha convertido en mechaz sucias con vetas de colores diversos; la cara está cubrarda de verde, de colorado, de amarillo; los ojos están inyectados; la risa de esa mujer es horrible.

Esto era llegar a la cumbre de la felicidad; para esto se desahaba con ansia que llegase el carnaval.

Mientras así se jugaba en las casas, las calles estaban convertidas en un campo de Agramante. Como entonces corrían secuencias descubiertas por todas partes, que iban haciendo el aseo de la ciudad, los jugadores se plantaban a sus orillas con sendos pilches, y arrojaban agua a los transeuntes, como se baña a los caballos; y si la víctima volvía la cara al otro lado para evitar el golpe, allá le recibían con diez pilchas q' la hogaban. Los que no tenían secuencias a la mano, tenían ludo, tenían comida guardada i otras porquerías por el estilo.

De repente esta algazara y risa de todos, es interrumpida

EL GALLITO

— DE —

SERAFIN GUZMAN GARCES

VENTA DE LICORES Y DEL POPULAR CANBLAZO. ATENCION ESMERADA. Dirección Calle 27 de Mayo y 5 de Junio

JOSE M. LOZANO
ABOGADO
Catarama—Ecuador

por una vocería horrenda q' viene de lo lejos; la tempestad se acerca; es de piedras, gritos de furor, ajos y maldiciones; la muerte se viene zumbando por sobre las cabezas de todos.

¿Qué significa ese tronar de las muchedumbres?

Son los barrios que se han levantado como furios los unos contra los otros a vengar pasadas derrotas. Es San Roque contra Mama-Cuchara, es la Chilena contra la Carnicería. A la distancia proyectiles lanzados con la mano o con la onda; al alcance de bayoneta, el garrote. Esos no parecían hombres; la manera como miraban y gritaban no era de hombres. Los carniceros sobre todo eran temibles, porque con mas gana manejaban el cuchillo.

La policía, escasa entonces y peor organizada que en el día, era impotente para contener esas feras.

El juego de carnaval costaba pues a Quito la vida de los hombres y el padar de las mujeres. Los gobiernos hacían esfuerzos por contener esos avances del salvajismo, pero en vano: unos a otros se sucedían mostrando su impotencia.

Con todo, hubo Policía que lo consiguiera: prohibió hasta los casezones, i de entonces acá, en el intervalo de algunos años el carnaval había desaparecido en absoluto. Pero este intervalo como el de la Edad Media, no ha sido estéril; en él se ha estado elaborando una nueva civilización, a la que podríamos llamar renacimiento.

El hecho es que un espíritu nuevo ha surgido, y que el carnaval ha tomado una forma verdaderamente hermosa; los casezones y las bombas de agua han cedido el puesto a los ramos de violetas y a los confetis. Las hondas se han tornado en grandes pistoletes que desde los coches y los automóviles arrojan ya no piedras, sino brillantes serpentina a los pechos de las bellas. Pero el punto culminante del carnaval de este año ha sido el corso de flores que se efectuó merced a la iniciativa de varios miembros del Club Pichincha.

Las damas llevan vestidos claros y tan elegantes como sencillos. Todas las armas entraron en esa gran batalla, sobre todo ramos de violetas, confetis y serpentina; el juego fue grande de coche a coche; de estos a las ventanas y viceversa. Tomó Quito en esos momentos el aspecto de una ciudad de primer orden.

En Jofé Alvarez.
Quito Febrero 7-1910

Sumario por pérdida de un Zarzofon.

En el mes ante pasado dimos cuenta de la pérdida de algunos instrumentos de música, de la banda de la policía, según denuncia hecha a este bisemanario. Al dar a la publicidad este hecho pedíamos se practiquen las investigaciones del caso, para su sanción.

Posteriormente se dijo que habían sido vendidos en Guayaquil, hecho que también dimos a conocer al público.

Ultimamente, se ha instruido sumario por haberse comprobado la pérdida de un Zarzofon perteneciente a la india Banda.

El auto cabeza de proceso se ha levantado contra el ex-ayudante de policía, Carlos D. Velaatogui y el Subinspector Eloy Cabrera, que hacía de director de la Banda, el mismo que se encuentra en la provincia de El Oro, adonde se ha librado el correspondiente deprecatorio, para la citación y recepción de su declaración indagatoria.

Solicitan la Cooperación del Director de "El Demócrata" para el Incremento de una Biblioteca.

Pueblorijío, Febrero 17 de 1935.

Muy señor mío.

El que suscribe Biblioteca Municipal, saluda a Ud. y, aprovechando de esta oportunidad, tomando en cuenta su no desmentido patriotismo, para solicitar el envío, a la Biblioteca, de una obra que vendría a yudar al mejor engrandecimiento de ella.

En la seguridad de que será atendido por la culta personalidad de Ud; agradezco de antemano por su donación; y a la vez formulo mis mejores votos por su buena conservación.

De Ud. atento y S. S.

JOSE AYALA MUÑOZ
Bibliotecario Municipal.

Demanda por trabajo personal

Ante el Intendente de policía se ventilo la demanda verbal propuesta por Matías Miranda contra Segundo Aguilera, por trabajo personal, obligándose a éste al pago de la suma de sesenta y seis sucres, que fueron entregados a Miranda.

L. M. Hermida U.

ABOGADO

Calle Sucre. Altos de la
Judicatura 1° de Letras.

Apartado de correo N° 9

Un prostibulo donde se forman frecuentes escandalos y se verifica un robo

En los bajos de la casa que se halla a cargo de Evangelo Valle, calle "Cinco de Junio" entre "Pedro Carbo", ha sentado sus reales Juana Holguín, mujer de mal vivir, que para llamar la atención tiene establecida una cantina, la misma que es frecuentada por marineros, cargadores y policías, los quienes forman frecuentes escandalos que tienen en constante alarma el barrio.

En la noche del martes, entre los concurrentes, que eran muchos, con motivo del carnaval, se encontraba el inspector de la policía nacional Carlos E. Velaatogui, en completo estado de embriaguez, el cual, según él fué víctima del robo de ciento noventa y cinco sucres, a eso de las diez de la noche, por cuyo motivo hizo acto de presencia la policía con el fin de proceder en la tienda de la Hoiguia, a un registro, mas sin resultado ninguno.

Dr. Diego A. Ramirez MEDICO-CIRUJANO

CONSULTORIO: PEDRO SARUO 626,
ENTRE AGUIRRE Y LUQUE,
-ALTOS DE LA BOTICA ALEMANA-
Teléfono: Centro 2333

Reparto de una colecta para los damnificados en la Explosión de un Tanque.

La colecta q' con tanta filantropía se verificó de manera particular por parte del obrero Jacinto Rodríguez, para los damnificados en la explosión del tanque que contenía una pequeña cantidad de agua de colonia, producto de la fábrica "Las Piñas", ascendió a la suma de setenta sucres, cantidad que fue entregada al intendente de policía para su reparto, correspondiéndole la mitad al trabajador José Valdespino y la otra mitad a los herederos del desventurado obrero Sr. César Vera, quien deja viudo e hijos en tierna edad.

Creemos que los herederos de Vera, estén en el caso de reclamar al Estenco por concepto de indemnizaciones, de acuerdo con la Ley de Accidentes de Trabajo, pues, bien se lo merecen dada su estrecha situación económica.

PERMANENTE

Se le necesita al tramposo Eduardo Tejada y Camba, empleado en la Tesorería de Hacienda, que sea más delicado y mande a cancelar el dinero q' se lo presté en momentos que tuvo necesidad urgente.

R. E. A.

Hasta Ayer se Jugó Carnaval.

Casi todas las Oficinas permanecieron Cerradas.

Al igual que en el resto de la República, se ha jugado en esta ciudad con mareado entusiasmo por parte de casi todos sus habitantes. La ventaja es que no hemos tenido que lamentar desgracias personales de ningún género, habiéndose desarrollado la festividad de Momo, dentro de un ambiente de alegría general y marcada corrección.

En muchas casas se desarrollaron durante estos días animados bailes hasta avanzadas horas de la noche.

Por las calles de la ciudad, grupos de guapos jovencillos y entusiastas jóvenes, iban poniendo la nota simpática de su buen humor, en medio de animado juego.

Tampoco faltó una interesante cuadrilla de caballeros, que presididos por el popular "papaschoncha", que llevaba consigo una especie de cachiporra, dirigía, el juego del carnaval en su recorrido por las calles de la ciudad, seguidos de cerca por un clarinete y dos pistones, iban derramando a raudales entusiasmo y buen humor, haciéndonos recordar cómo debieron ser los carnavales de Venecia.

Ayer miércoles se jugó con la misma animación desde por la mañana y durante todo el día, en los diferentes sectores de la ciudad, especialmente en la Plaza Central del Mercado, en donde se desarrolló el juego, como es costumbre en este día.

Con excepción de la Intendencia de policía, correo y Jefatura Política, todas las demás oficinas y dependencias administrativas, inclusive la gobernación, no funcionaron tampoco el día de ayer, después del medio día, dedicados en su mayor parte, a despedir el carnaval.

Dr. A. B. Merchán

ABOGADO

BABAHOYO-ECUADOR

La Nueva Palestina De Manuel Abraham

Acaba de llegarle un gran surtido de telas Nacionales y Extranjeras, en variados colores y de elegancia y fantasía. Así mismo ofrece los mejores artículos para teñidor, en jabones, polvos, lápices para labios y cejas de las mejores marcas y exquisitos perfumes y muchos otros artículos de fantasía. Para que se convenga de la verdad, lo invita a visitar este almacén, antes de hacer sus compras en otros; sus precios no tienen competencia.

Dirección Calle 27 de Mayo Plaza de Mercado No. 28.

Se revoca una orden de detención.

En el juicio iniciado mediante denuncia —seguramente por Julio Bolaños— por supuesto robo de cacao de la finca "LUZ MARIA" de la parroquia Zapotal y de propiedad de la señora María Fidalina Ponce Meza, se revocó la orden de detención preventiva, dictada contra la dueña de la finca señora Ponce, como supuesta autora de la infracción y de José Feliciano Ponce, José M. Cervállos y otros, por cuanto de las copias presentadas del juicio civil seguido entre Bolaños y la señora Ponce, aparece que no se trata de robo sino de ejercer un legítimo derecho como dueña, impidiendo eso si se cometa un ataque a la propiedad mediante una providencia judicial negativamente dada.

Ademas, se ha concluido el sumario, y ordenado pase al fiscal para los efectos legales de trámite.

JUICIO de ABIGEATO EN COMISION

La Intendencia de policía, que conoce del juicio de abigeato que se sigue contra Jacinto Bonoso, ha enviado el proceso en comisión al Comisario Nacional de Baba, para la práctica de la comprobación de la preexistencia de los semovientes robados.

Sumario Por Rapto de una menor.

En la Intendencia de policía se ha instruido el juicio correspondiente contra Asiselo Monar, autor del rapto y violación de la menor Clara Victoria Gavilanez.

Para la práctica de las diligencias del sumario, se ha comisionado al Teniente político de la parroquia de Caracol.

Juicio de abigeato contra un reincidente

En el juicio seguido por el Intendente de policía contra Aurelio Castro, por robo de ganado, se decretó, ordenado se pida al Comisario Nacional de este cantón, copia certificada, de la sentencia ejecutoriada recibida en otro juicio de abigeato contra el mismo Castro.

